



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LE 14 DÉCEMBRE 2011

EDF veut augmenter la dangerosité de la centrale du Blayais

Europe Écologie Les Verts Poitou-Charentes s'oppose à la demande d'EDF de permettre l'utilisation du combustible enrichi en oxyde de plutonium appelé MOX dans la centrale nucléaire du Blayais.

Les risques d'un tel projet sont insensés et irresponsables pour la population.

Le MOX est un combustible hautement toxique, composé d'environ 7% d'oxyde de plutonium. Son point de fusion, nettement plus bas que celui des autres combustibles nucléaires, augmente le risque d'enclenchement d'une réaction nucléaire en chaîne incontrôlable. Une quantité infime d'oxyde de plutonium peut provoquer le décès rapide d'une personne l'ayant inhalé en une seule fois. Le MOX peut polluer l'eau pour une durée pouvant aller jusqu'à 24.000 ans !

Le réacteur 3 de Fukushima fonctionnait au MOX provenant de France, seul pays à en produire. La région est désormais une zone interdite pour des centaines d'années, avec une pollution radioactive qui atteint aussi les zones limitrophes. De plus, la situation dans cette centrale est non stabilisée, trois réacteurs pouvant entrer en fusion et aggraver la catastrophe. Le Japon est pourtant l'un des pays les plus avancés technologiquement, ce qui prouve que la technologie la plus sophistiquée ne peut rien contre la dangerosité du nucléaire.

Si une catastrophe écologique, sociale et économique de même ordre se produisait au BLAYAIS, qu'advierait-il de l'Aquitaine, du Poitou-Charentes et de leurs habitants ? Refuser de se poser cette question est irresponsable.

La région du Blayais, comme l'ensemble du pays, aurait tout à gagner avec la fermeture de la centrale. Son démantèlement serait très long et permettrait au minimum de conserver le bassin d'emploi actuel. Une politique active de développement d'une filière forte des énergies renouvelables et d'économies d'énergie créerait de plus de nouveaux emplois. Et la population n'aurait plus à vivre avec cette épée de Damoclès au-dessus de sa tête.

C'est pourquoi Europe Écologie Les Verts Poitou-Charentes a déposé contre la demande d'EDF dans le cadre de l'enquête publique.

Pour Europe Écologie Les Verts Poitou-Charentes
Béatrice Paillet et Stéphane Trifiletti, porte-parole ;
Didier Coupeau, secrétaire régional, tél. 06.37.64.66.99